

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región del Levante

Notas de actualidad

Ad como la realidad de otros períodos se va ir poco a poco la marcha de la política con sus juegos malabares, la nuestra es la cuestión de las subvenciones que desgraciadamente vemos no mejora.

Tan pronto como se con la llegada del trigo argentino el pan bajaría algo del precio que viene teniendo, pero no sucede así, sino que lo mismo que estaba cuando la guerra lo está hoy y de aquellas toneladas de trigo que se vendían, ahora, según nos aseguran, se han robado de las consignadas a Cartagena un cincuenta por ciento.

Los demás artículos excepto la carne que ha bajado unos céntimos en kilo siguen vendiéndose a precios tan elevados que no puede adquirir la clase obrera.

Repetimos una vez más, que es necesario que nuestros representantes en el Consejo municipal se ocupen de este asunto que es el que le interesa al pueblo.

Mantendrán o no el acuerdo que adoptaron las izquierdas declarando inelástico el nuevo parlamento? Esta es la pregunta que se hace la opinión, ante la proximidad de la apertura de las Cortes.

A juzgar por las manifestaciones hechas por don Pablo Iglesias, ese acuerdo será mantenido; pero no hay que olvidar mucho de las afirmaciones que pueda hacer el viejo líder del socialismo español. Los socialistas están muy interesados en que el gabinete presidido por el señor Maura tropiece con grandes dificultades para continuar al frente del Poder, y todos sus esfuerzos han de dirigirse a arrastrar a las minorías liberales para que cumplan el compromiso que contraerán.

El señor Maura, de ahí mismo, le ha de la agrarista democrática, se le ha unido y entusiasmado en un momento que hemos hecho referencias. Según declaraciones hechas a un periodista, el mencionado político se propone obrar conjuntamente con el señor de Romanones, mediando ambos con serenidad los acuerdos que se tomen, dada la responsabilidad que sobre ellos han de recaer como jefes de oposiciones monárquicas.

¿Significa esto un principio de rectificación a la conducta pasada? Los hechos no han de tardar en despejar esta incógnita.

Leemos en un diario de Valencia: Ha caído la idea, y será hoy un éxito el acto que preparan para todo el día los elementos católicos.

Todos, caballeros y señoras, dejarán hoy su capitana general y en el siglo XVIII irán a tarjetas, testimoniando su adhesión al Rey cristiano, que en el Cerro de los Angeles supo recoger en sus palabras y depositar al pie de la imagen del Sagrado Corazón, el más íntimo sentir del pueblo español, que por serlo, tiene como el timbre más precioso de su linaje, la fortaleza de su fe.

También representará, seguramente esta noche, la felicitación al gobierno de don Maura, que no temió arrostrar las furias de los que gritan más, porque son menos.

A juzgar por lo que ha dicho algún periódico, el gobierno ha cometido un gran número de tropiezos en las últimas elecciones, y nada más exacto. Según nos comunican de Madrid, el número de estas protestas suman 82, cifra verdaderamente redonda, comparada con la de las elecciones anteriores, que llegó a la de 155.

No debe olvidarse, y esto hace resaltar la sinceridad con que han procedido los conservadores, que el gabinete que hizo las elecciones anteriores tenía un carácter mixto, y que en él ocupaba el ministerio de la Gobernación el señor vicconde de Matafina, el cual debe haber sido el responsable de la absoluta. A pesar de ello, el gobierno presidido por el señor Maura puede decirse que es el más sincero de que sus elecciones han sido mucho más sinceras que aquellas del gobierno anterior.

Magnesia "Bishop"
antidoto efervescente
Farmacia de la Estrella
Calle de San Juan, 10
Teléfono 180

De Sociedad

Les que viajan
Regresaron a Mazarrón después de estar en esta zona los señores don Francisco Zamora, don Virgilio Esparza y don Pedro Espinosa.

Salgó para Torreveje, nuestro querido amigo, el rico minero, don Leandro Gomez.

Procedente de Valencia ha llegado a esta el Comandante de Infantería don Natalio Cubas que ha sido destinado del al Regimiento de Sevilla.

Procedente de Zamora ha llegado a esta el outo letrado de aquella ciudad D. Bernardino Ramirez Sánchez.

Marchó a la Capital, acompañado de su distinguida esposa, nuestro amigo don Antonio Guzmán Salas del comercio de esta plaza.

Han salido para Valencia el director de este diario Don Jesuado Solar, su esposa e hijos.

Con objeto de presentar a exámenes en la Universidad de Murcia a sus alumnos de la facultad de Derecho, ha marchado a la Capital el joven letrado don Joaquín Fuertes.

Ha regresado a Murcia después de haber obtenido por gran mayoría el acta de diputado a Cortes por Badajoz, el gobernador civil de esta provincia señor Garcia Guijorro.

Notas varias

Ha sido nombrado Delegado especial permanente del Ministerio de la Gobernación en los municipios de Cartagena, La Unión, Fuente-Alamo, Pacheco y Mazarrón don Manuel Mas Gilbert.

Ha obtenido notas de sobresaliente en este Instituto en los exámenes que ha verificado del segundo año del Bachillerato, el niño Pepe Martínez Cayuela.

Crónica financiera

Reconcentrada toda la atención del mundo financiero en el empréstito, pierde parte de actualidad el mercado bursátil, si bien de la situación en que encuentra y de la impresión que haya producido en él el avance del empréstito, pueden derivarse consecuencias lógicas sobre el éxito que haya de alcanzar la suscripción del día 16.

La mejor demostración y el más elocuente comentario que pudiéramos hacer sobre la situación de nuestro mercado bursátil, se manifiesta claramente en las cotizaciones de los distintos valores, especialmente en los del Estado, y por ello nos limitamos por hoy a indicarlos seguidamente.

En efecto: el Interior cierra a 77'40; el Exterior a 88'25 el Amortizable 4' a 90'50; a 98'70 y 60 los amortizables 5'; a 101 los Tesoros al 4,1' y a 101'50 los al 4'75.

Los valores municipales tan firmes como siempre; las acciones del Banco Hipotecario a 98'60 y 108'90.

El Banco de España a 516; a 298 los Bonos que ceden algunos enteros todos los días; a 266 el Hipotecario, a 335 el Hispano; 164 el Español de Crédito; 325 Explosivos; 73'25 y 42 las azucareras; 132 las Felgueras; 351, Rios; 344'50 Alicantes y 334 Nortas.

El cambio internacional tras muchas oscilaciones producidas por la especulación, queda a 96'90 los francos y 22'20 las libras.

La baja del tipo del descuento efectuada por el Banco de España, ha facilitado mucho la adquisición de numerario, ya que en vez de vender papel, son muchos los que lo piden y con el producto de la operación cubren el empréstito, evitándose además, la caída de los cambios en Bolsa, que de otra suerte se hubiera producido forzadamente.

Ricardo SUAREZ MARTINEZ.
Madrid 7 de Junio de 1919.

CASAV—Fotógrafo
ha adquirido la potente «Lampara Radiante» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observando otros admirables.
OSUNA, 3-CARTAGENA

NECROLOGIA

Esta mañana, seguido de un numeroso acompañamiento, ha sido trasladado al Cementerio de Nuestra Señora de Los Remedios el cadáver de don Salvador Clara Omedades, del comercio de esta plaza.

La muerte de tan querido amigo nuestro, ha causado en Cartagena general sentimiento por el finado por su caballerosidad y noble trato, lográndose en vida las simpatías y respeto de todos cuantos le trataron.

En la presidencia del entierro, vimos a su director espiritual el P. Luis Masano, al Arzobispo don José Juan, al coadjutor de la Parroquia del Carmen señor Garrigón don Juan Antonio Gómez Quiroz, don Antonio Vila, don Bernardo González, don Rafael de la Cerda, don Antonio Vioh, don Vicente Serrá, don Antonio Martínez Colarín, don José María Anaya, don Gregorio Pina don Vicente Magro, don Marcos Sanz, don Antonio Escamez, don Antonio Pagán y don Manuel Carmona.

Descanse en paz el alma del finado y reciban su súplica esposa doña Josefa Rigo; hermanos don José Antonio y Mariano y demás familia, nuestro más sentido pésame.

Desde Madrid

El foot-ball en el ejército

El ejército español se ha inclinado al fin ante el movimiento deportivo, y quiere coadyugar, en la enorme proporción en que pueda hacerlo el desarrollo físico de los soldados.

Antes que llegar al momento, y era evidente, que por muchos que fueran los perjuicios desfavorables y múltiples, el ejemplo de todas las grandes naciones y sus admirables resultados, servía a los directores del Cuerpo armado nacional, para iniciarle en la medida y oportunidad de las necesidades españolas.

Sin embargo de haber sido espectadores de la gran lucha europea, en la que se ha cuidado a los deportistas de ambos ejércitos con especial predilección, y a pesar de haber visto consignadas cantidades fabulosas para aparatos y útiles deportivos, que los soldados consumían en los frentes con placer, el propio tiempo que con innegable provecho físico, es lo cierto que hasta el recientemente terminado aunque de un modo un poco incompleto campeonato militar de foot ball, nada en nuestro ejército se había hecho que nos recordara que los deportes han dejado de ser entretenimientos banales y pasajeros, para ocupar por los méritos propios cuando bien se enseñan, un lugar perfectamente definido en la obra de regeneración física española.

Por fin merced a la iniciativa del Rey, el primer campeonato militar se organiza: los Regimientos de guarnición en la Corte que cuentan conscripciones forman sus equipos, y los soldados hallan un estímulo para sus cosas que al par que los distrae, fortalece y adiestra.

A pesar de todo, no se ha concluido del todo; finalistas los Equipos de los Regimientos de Telégrafos y del Rey, el partido final concluye con un empate a pesar de la prórroga y el que debería haberse jugado para definitivamente proclamar campeón, esta por celebrarse todavía, y es de temer según nuestras noticias, que aun tarde en jugarse mucho tiempo.

¿Qué suerte de obstáculo ha tropieza do al apenas iniciado campeonato que, inauguraba la práctica deportiva en nuestro Ejército?

Lo ignoramos, pero lo consta que en adelante hay que evitar que se celebren sucesivamente como también que derivando la corriente deportiva por otros deportes, se blojara atascado en los deportes, terreno el más firme para restaurar naturalidad, que se agotan en tanto que hacen eso que se llama inactividad.

Habremos de lamentar este nuevo vano intento, perdido por culpa de no sabernos que ejercicios e ignorados ejercicios, cuya fuerza habrá de ser decisiva, cuando han logrado evitar con tan firme decisión uno de los más interesantes proyectos, que hubieran variado tal vez, esencialmente, nuestras costumbres militares.

A. MARTIN FERNANDEZ

MANIFIESTO

de la Asociación Nacional de la Buena Prensa

A los católicos españoles

Gloriosa Jornada

No han transcurrido más que tres años desde que el Director de «Ora et Labora» expuso en Carta Abierta dirigida a esta Asociación su proyecto de crear el «Día de la Prensa Católica».

Como fuego por cañaveral, para expresarlo con la frase bíblica, se extendió la idea por España; bendijéronla, sin excepción alguna, todos los Rvmos. Prelados; las publicaciones católicas le prestaron unánimemente su valioso apoyo; y un ejército de Juntas y Cooperadores la llevó a efecto en el mismo año 1916, no sin la bendición de S. S. Benedicto XV que se dignó conceder indulgencia plenaria a los que, en el día determinado, 29 de Julio, además de recibir la Sagrada Comunión contribuyeran con su óbolo a la colecta.

Se había dado el primer paso y con seguido el difícil comienzo. Repetir sería más fácil. La perfección vendría después. «Hagamos algo en todas partes este año;—había dicho en su Carta el Intelector de la idea—que ya en el siguiente se hará mejor».

Progresando cada año

Y, efectivamente, se hizo mejor en 1917. El programa «Oración, Propaganda, Colecta» fue mejor comprendido; más extensamente realizado. E igualmente que en 1916, se ofreció al Papa, como óbolo de la Prensa Católica Española el Dinero de San Pedro, el 10% de la cuantía nacional.

Premió el Papa los trabajos de sus amados hijos españoles con un Breve Apostólico, dirigido al Eminentísimo Sr. Cardenal Almaraz, en el que extendió por diez años la concesión de la indulgencia plenaria; y duplicados los esfuerzos de la Junta Central Organizadora para corresponder a la dignidad del Santo Padre, se consiguió ya en 1918 que la fiesta se celebrase en todas las diócesis españolas sin excepción alguna, en todas partes con el mismo programa y en todas partes con la misma fórmula de distribución de la colecta, a saber: 10% al Dinero de San Pedro, 20% al Tesoro Nacional de la Buena Prensa, 60% a las publicaciones católicas de la propia diócesis y 10% a fondo de reserva para asegurar la repetición de la fiesta el año siguiente.

La colecta de 1918 ascendió a 114.831'75 pesetas: 39.510'63 pesetas más que el año anterior.

El «Día de la Prensa» en el extranjero

Si tan feliz éxito en tiempo relativamente corto, no fuera suficiente para encender nuestro entusiasmo en pró de una obra, contrastada ya por la experiencia, lo sería todavía el hecho de que la idea se ha extendido en tan breve plazo por todo el orbe católico, pudiendo nosotros afirmar, con orgullo de católicos españoles, que en 1918 esta hermosa y fecunda fiesta cristiana, «Día de la Prensa Católica», se celebrará no sólo en España y países americanos de lengua española, sino en muchísimas otras naciones de las cinco partes del mundo, a todas las cuales ha enviado el Centro «Ora et Labora», del Seminario de Sevilla, su anónimo puigilista en ocho idiomas, y de las que diariamente se reciben periódicos, en las más variadas lenguas y dialectos, que reproducen dicho anónimo y por su cuenta fomenta la fiesta.

Desde 1919 el «Día de la Prensa» será católico en el sentido de universal.

Nobleza obliga

Nobleza, pues, obliga. Y, como españoles, nos creemos en el deber de extender e intensificar el «Día de la Prensa» en España para que continúe siendo ejemplo fecundo y no superado para todo el orbe católico y proporcione en breve plazo un gran estímulo al Romano Pontífice. Pues, podemos decirlo muy ufano, gracias a la iniciativa y trabajo de los católicos españoles, se podrá contemplar en el futuro el día 29 de Julio de cada año, cómo los fieles todos con un sólo corazón y una sola alma, reiteran su adhesión al Padre común; elevan al cielo una oración por el triunfo de la Iglesia y envían al Papa un óbolo de amor que si es pequeño para cada oferente, ha de llegar a constituir una renta anual considerable, cuando sea el 10% de lo que para Prensa Católica se celebra el día de San Pedro en todo el mundo.

Fecundo programa

Hay, por tanto, que procurar que el «Día de la Prensa» de 1919 se celebre en todas las poblaciones sin excepción alguna. «Donde quiera que haya un altar» son palabras de un conocido escritor católico—debe alzarse a los «vientos del día de San Pedro y San Pablo una oración por la Prensa Católica, deben darse a conocer a los fieles las enseñanzas de los Romanos Pontífices sobre esta materia tan importante, debe, en fin, ofrecerse un óbolo, por modesto que sea, para la colecta nacional del «Día de la Prensa»—Es esto difícil? No! Trabajemos todos por conseguirlo.

Pero no nos hemos de contentar con lo expuesto que constituye el programa mínimo de nuestras aspiraciones.

Amplifiquemos la acción

Es preciso dar un paso más; y ampliar en 1919 la Oración, la Propaganda y la Colecta.

La Oración, organizada un Triduo nacional previo que, con la bendición de los respectivos Prelados, se celebrará en todas partes, como preparación al «Día de la Prensa».

La Propaganda, procurando que se organicen actos (veladas, conferencias, etc.) en el mayor número posible de poblaciones y desde luego en todas las capitales de diócesis o de provincia y en las cabezas de arciprestazgo o partido judicial. Y que a la propaganda oral se una la escrita, mediante la distribución de hojas adecuadas.

Finalmente también, que se procure a todo trance la ampliación de la Colecta, si queremos que se condigne pronto el fin para que se instituya esta fiesta: imprimir un vigoroso y definitivo impulso a la Prensa Católica Española.

La colecta está todavía muy por debajo de las necesidades que ha de remediar. Hasta ahora—hay que reconocerlo y decirlo—el resultado de la Colecta, está muy por debajo de las necesidades que trata de remediar. Los católicos son, en honor de la verdad, desprendidos y generosos. Si existe una desproporción tan grande entre sus donativos para la prensa y los que hacen, e innumerables obras de culto, enseñanza y caridad corporal, es porque desconocen la obra de misericordia espiritual que se hace mediante la buena prensa y el apoyo eficaz que ésta presta a toda las demás, por lo que resulta más urgente y necesaria.

Palabras del Emmo. Sr. Cardenal Almaraz.

«Lo difícil de las presentes circunstancias—ha dicho nuestro Emmo. Sr. Presidente, el Cardenal Almaraz, al iniciar los trabajos preparatorios del «Día de la Prensa» de 1919—hace más necesaria esta labor, que sin duda alguna es de las más interesantes a la gloria de Dios y a la salvación de las almas».

Para realizarla en el presente año contamos con la eficaz cooperación de todos y de cada uno de los católicos españoles, Prelados y Juntas Diocesanas, clero secular y regular, seminaristas, publicaciones y periodistas, señoras y señoritas piadosas, caballeros y jóvenes católicos, todos los cuales, cada uno en la medida de sus fuerzas, y procediendo desde el momento mismo con la rapidez necesaria, para el éxito, contribuirán a que la fiesta resulte, como es deseo de los Rvmos. Prelados, «profundamente cristiana, sabiamente propagandista y espléndidamente reproductiva».

La Junta Central de la Asociación Nacional de la Buena Prensa.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy
15